

AVANT-PROPOS

Plus que toute autre science, la Géographie est changeante de nature, aussi le manuel de l'abbé Holmes, quoique révisé par l'abbé Gauthier, n'était plus à jour. Nous avons voulu, marchant sur les traces de ces deux devanciers, donner aux jeunes gens de nos collèges un volume leur fournissant la dose de géographie que peut et doit absorber et garder un homme normalement instruit.

Ce précis n'est qu'un canevas, ce n'est pas même un livre nouveau, le cadre seul est de nous, le reste n'est que la compilation des données modernes géographiques, leur ordonnance en notes préliminaires, suivies d'une revue des continents et des pays.

Les préliminaires s'adressent surtout aux professeurs et aux élèves des dernières années du cours; l'on trouvera sans peine, dans la seconde partie, les articles exigés par le programme pour l'examen collégial; le reste n'est qu'un résumé, sous un format rassurant, espérons-le, des notions quasi indispensables maintenant à tout esprit cultivé.

Il ne s'agissait pas, avons-nous pensé, de dresser un aride catalogue de noms de montagnes, de rivières, de détroits, de villes, de colonies, mais bien plutôt de vivifier l'étude géographique, en sorte que la connaissance de la terre, d'un continent, d'un pays devint une question à traiter, un problème à élucider, et que si la part du lion s'imposait encore à la